
“百姓温暖使者”走进天桥老年公寓和重汽嘉祥苑

换掉老管道
屋里热起来

本报12月1日讯（记者
赵丽 王光营 实习生
张凯丽） 天冷了，老

年公寓的温度怎么样？今
年刚进行用热设施改造的
小区还存在啥供暖问题？
1日，由本报、济南市市政
公用事业局、济南热电联
合 组 织 的“ 百 姓 温 暖 使
者”第二站走进天桥老年
公寓和重汽嘉祥苑小区，
了解供暖情况，现场排查
隐患。不少用户表示，“温
暖使者”上门服务，不仅
屋里暖和，心里也热乎。

1日一早，寒气弥漫省
城街头，“百姓温暖使者”、
济南热电天东片区的供热
人员徐恒宝拎着工具包，
来到了天桥老年公寓。这
座老年公寓已有十多年历
史，有150个床位，住着120
多位老人。“我们这儿年纪
最大的老人已经九十多
岁，还有二三十位老人长
期卧床，生活完全不能自
理。”该老年公寓负责人肖
先生说。

“小伙子，又来转悠

了，我认识你，前两天刚来
过！”在天桥老年公寓1楼
的一个房间，“百姓温暖使
者”徐恒宝刚走进来，两位
老人就拉住他的胳膊，硬
要他快坐下来歇歇。她们
住的是双人间，虽然开着
门，但温度计显示室温已
经超过了21℃。

“ 管 道 已 经 十 多 年
了，老化挺严重，尤其是
汽改水后，适应不了，一
楼有几个房间暖气片老
是不怎么热。”肖先生介
绍，徐恒宝等供热人员前
来维修过多次，但因为是
内部系统存在问题，一直
没能彻底解决。为此，老
年公寓的工作人员商量
着对这部分管道进行改
造 ，但 大 家 对 此 一 知 半
解，无从下手。

“把这个想法给供热
的老师说了，没想到人家
非常热心，帮着勘查现场，
拿出了改造方案。”这位负
责人说，2009年停暖之后，
在供热人员的帮助下，管
道改造顺利实施。

徐恒宝说，当时，他们
进行了认真检查，发现管
道存在年久老化、设计不
合理等问题，造成回水不
畅，就研究出了一个改造
方案。施工完成后供暖效
果有明显改善，供热人员
也感到很欣慰。

在重汽嘉祥苑小区换
热站，“百姓温暖使者”韩
大川等人对新换的设备和
仪表进行了检查。小区居
民李树孝高兴地表示，“暖
气片摸上去烫手。”

之前，重汽嘉祥苑小
区因内部系统和换热设施

的问题影响了供热效果。
今年采暖季前，济南热电
现场勘查，再次下发整改
通知，并提供了合理的设
计方案，开发商也拿出资
金对换热器、循环泵等设
备进行了改造。进入采暖
季后，供热情况有了明显
好转。

“屋里暖了，我们心里
也热乎。”小区居民孙在华
向“百姓温暖使者”建议
说，家里热了起来，居民们
现在盼望的就是能回收自
管站，由热企直供，让供热
效果更好。

对换热器等进行改造后，今年
重汽嘉祥苑小区的供热效果有了明
显改善。据介绍，换热器、循环泵等
供热设施需与供热面积相匹配，如
果达不到相关参数的要求，“小马拉
大车”，供暖效果不理想。

1日，“百姓温暖使者”来到重汽
嘉祥苑小区换热站，对用热设施进
行了检查。“百姓温暖使者”韩大川
告诉记者，整个换热站的设备，除水
箱之外，几乎都是新换的。

“之前设备的参数与供热面积

不匹配。”韩大川介绍说，小区供热
面积约为6万平方米，而之前冬季
采暖运行采用的是两台100立方米
/小时，扬程32米的循环泵并联运
行，循环泵出力不足，而换热器的
实际换热效率也不好，根本带不起
来，加之一些系统原因，造成了小
区供热效果不理想。之前热企对此
也下过数次整改通知，而今年开发
商出资进行整改后，情况确实有明
显改善。 本报记者 赵丽 王
光营 实习生 张凯丽

本报12月1日讯(记者 王光营 赵丽
实习生 张凯丽 潘清凤) 从11月15日

开始，省城开始正式供暖。由于是首次供
暖，位于北园大街的时代花苑直到11月25

日才供上暖，但不少居民反映，家中的暖气
直到今天也没热起来。另外，物业收取采暖
费只按建筑面积的10%剔除公摊面积，与开
发商承诺的17%有些差距，居民要多掏取暖
费。

11月29日上午，记者来到了时代花苑
小区，在B座居民楼一户居民家中，记者看
到室内温度刚刚达到16℃。“这还是经常开
空调的结果，再加上密封好，温度才刚达
标。”居民杨先生告诉记者，时代花苑是今
年1月交的房，密闭条件还不错，即使没有
暖气，室温也能达到十多度。除了B栋楼，C

栋楼上也有近九成的居民家中不热。
杨先生表示，该小区从11月23日开始打

压试水，25日开始正式供暖。从25日到30日
是缴纳采暖费的日子，但由于居民对供暖
不太满意，直到29日上午，缴费的还不是太
多。

张先生说，虽然开发商承诺收费时剔
除17%的公摊面积，但物业收费时17%却成
了10%，不知道是怎么规定的。有业主表示
可以出钱请专业机构来测量，看看公摊到
底该是多少。

“如果要取暖，就必须先交物业费，否则
就给停暖，这明显是捆绑收费。”居民杨先生告
诉记者，居民去交供暖费时，却被告知物业费、
电梯维护费、暖气费要一起交。由于小区既无
监控，也无路灯，还没有绿化，而每平方米1.2元
的物业费让大家觉得很不值。

对此，该小区物业办公室一名工作人
员表示，经过测量，绝大部分居民家中暖气
都达标。对于为何捆绑收费，他表示很多居
民没有缴纳物业费，希望这次都交齐。但对
于10%的公摊面积是如何规定的，这位工作
人员表示“不知道”。

时代花苑部分住户

暖气一直不热
采暖费还捆绑物业费

重汽嘉祥苑小区：

以前不太热是因“小马拉大车”
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1日，“百姓温暖使者”在重汽嘉祥苑换热站
和居民代表座谈。 本报记者 周青先 摄

1日，“百姓温暖使者”在重汽嘉祥苑探查供热情况。 本报记者 周青先 摄

本报12月1日讯（记者 王光
营 赵丽 实习生 潘清凤 邵
明虹）“交房时承诺有双气的，
都12月份了暖气还没供上。”1日，
家住大地锐城的毕女士表示，采
暖费都交了两个月了，但暖气到
现在还没供上。物业工作人员表
示，目前正进行管网改造，12月中
旬左右将会正常供暖，延迟时间
将按规定退费。

省城初降瑞雪，气温明显下降，
但位于省城东部的大地锐城到现在
还没供上暖，这让小区居民很着急。
毕女士告诉记者，该小区是今年2月
份交房的，她是今年7月入住的，物
业说今年能够正常供暖，他们10月
份就把采暖费交上了，可到现在也
没盼来暖气。

“我们家现在靠空调取暖，电费
太贵了，还经常跳闸断电。”毕女士
表示，由于气温骤降，不开空调在屋

里根本呆不住，可是空调太费电了，
电费承受不起。再加上燃气也没开
通，居民做饭都得用电磁炉，造成了
小区电压不稳，经常跳闸。

“电话都快被打爆了，我们也很
着急。”对此，小区物业工作人员告
诉记者，居民对供暖问题都很关注，
咨询的很多，物业也在积极协调，争
取让居民早日用上暖气。

该工作人员表示，未及时供暖
的原因主要是华能路在封闭施工，
部分管网也在改造。改造完成后，供
暖管网将正式连通，到12月中旬就
能正常供暖了。

据介绍，正常供暖后，对于已经
全额缴纳了采暖费的居民，将根据
相关规定将延迟的时间扣除，退还
部分费用。该工作人员表示，到时居
民可携带采暖费发票到物业退费，
也可领取现金或者将其转为小区
物业费用。

大地锐城还没供暖
物业称正在改造管网，中旬或能供暖

泉印兰亭小区停暖
管网漏水，压力不够，正在排查漏水点

本报12月1日讯（记者 王光
营 赵丽 实习生 邵明虹 潘
清凤）“一场雨雪过后，气温到了
零下三四度，可我们小区却停暖
了。”1日，家住花园路泉印兰亭小
区的居民周女士给本报热线打来
电话称，该小区已经4天没供暖了。
物业工作人员表示，由于供暖管道
存在漏水点，压力不够无法正常供
暖，目前正在全面排查漏水点。

“前天刚下了雪，气温下降了
好几度，回到家就冻得受不了。”1
日，花园路泉印兰亭小区居民周女
士告诉记者，前几天家里的暖气还
好好的，但从11月28日开始一直到
现在暖气就不热了。

小区居民高女士也表示，她家
里有孩子和老人，因为老人身体不
太好，孩子抵抗力又差，这几天都是
使用空调来取暖。“空调24小时开

着，电费承担不起，再加上使用空
调，空气比较干燥，对身体也不好。”
高女士有些无奈。

周女士表示，对于为何停暖，她
曾询问过物业。物业工作人员告诉
她，是暖气管道坏了，至今找不出是
哪里的问题，所以也无法给出确切
的供暖时间。

“小区供暖管网出现了漏点，水
压不够，无法正常供暖。”对此，小区
物业经理告诉记者，从正式供暖开
始，效果都不错，也没出现什么问题。
但前几天供暖管道出现了大量渗水，
压力骤减，无法正常供暖了。目前，物
业已经请了专业人员排查漏点，直到
现在还没确定漏点在哪里。

“我们仍然忙着对各个楼采点检
测，如果知道哪里出现毛病会马上维
修，给居民供暖，并希望居民能够谅
解。”物业公司一位工作人员说。

在重汽嘉祥苑，居民展示这些年来为了争取供热准备的上
百页的材料。 本报记者 周青先 摄
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